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不能褻瀆和悖逆政治倫理
候任行政長官梁振英組班完成，個別人選也許有變，

但框架已定，只待中央任命，下一階段即㠥手籌建行政

會議班底。新政府組班用人引起社會爭議，這涉及到對

用人之道的看法。委甚麼人以重任，對香港的政治穩

定、社會和諧與經濟發展關係重大，因此值得探討。

梁振英委任前競選辦主任羅范椒芬擔任候任特首辦主

管，聘用陳冉為候任特首辦非公務員合約員工。反對派

對此竭力抹黑梁振英的用人方式和標準，大肆營造「梁

振英任人唯親」、「『黨人治港』將取代『港人治港』」、

「梁振英『種官』」、「『紅色狼子軍』」大舉染香江」的

輿論 。反對派的醉翁之意，是要借此為梁振英籌組新

班子製造障礙，逼迫梁振英在用人方面悖逆政治倫理，

顛覆愛國者治港原則。

更陰險的是，反對派是要逼迫梁振英為「避嫌」而對

德才兼備的挺梁精英棄如敝屣，逼迫梁以「飛鳥盡、良

弓藏」的方式與愛國愛港精英們切割，陷梁振英於不

義。若梁振英落入其圈套，與支持他的愛國愛港精英劃

清界線，「打完齋唔要和尚」，而迎合與重用反對派政

客，這是對忠誠者最殘酷的懲罰，也是對最起碼的政治

倫理的褻瀆和悖逆，只會自毀長城！

不能挫傷支持政府的力量
能否以恰當的職位任用合適的人才，是用人之道的關

鍵。宋代司馬光認為：「取士之道，當以德行為先。」

宋代楊萬里指出：「賢者任之，奸邪者不任之，則任賢

之道盡矣。」因此選賢任能，作為選人用人之道，在中

國歷史上，歷朝歷代都是「朝綱」之要義。據《貞觀政

要》記載，唐太宗強調「今所任用，必須以德行、學識

為本。」唐太宗時代人才濟濟，與他用人的標準密切相

關。用人不避親仇而以德行、學識為本，是唐太宗用人

的明顯特點。例如長孫無忌是李世民的妻舅，在玄武門

事變中立下大功，理當封高官，但歷來外戚掌權會被眾

人攻擊，因此，長孫皇后和長孫無忌本人為了避嫌，再

三請求只當一個空頭官，但長孫無忌德才兼備，李世民

用人不避親，任命他為宰相。

任人唯賢的重要性，在於「用得正人，為善者皆勸；

誤用惡人，不善者競進。」(《貞觀政要．擇官》)在當

今，若不堅持德才兼備的用人標準，必然會挫傷支持政

府的力量，敗壞政壇風氣，混淆是非黑白。

論才必以德為先
儒家認為，德是才的基礎，才是德的表現。有德則才

顯，有才則德著，無德則才虛，無才則德貧，德和才是

相輔相成的。《韓非子》說：「任人以事，存亡治亂之

機也。」西賢西塞羅亦強調：「 對於善惡的無知是人

類生活中最動亂的因素。」用人之道關乎社會的禍福，

宋代楊萬里指出：「陳平背楚歸漢，終為漢用；侯景背

魏歸梁，終不為梁之福。」劉邦任賢得陳平而漢興，但

南朝梁武帝蕭衍統重用東魏降將侯景，導致「侯景之

亂」，梁武帝自己也被活活餓死，亂事更令中國南方社

會生產造成極大破壞，六朝古都建康「千里煙絕，人跡

罕見，白骨成聚，如丘隴焉」(《南史．侯景傳》)。

「大和解」不等於「和稀泥」，梁振英要吸收不同意

見，照顧不同利益，但不要把棱角磨掉。實行社會「大

和解」，也不意味㠥「反梁」有功，「擁梁」有罪，

「反梁」者可以繼續對梁振英和「梁營」人士諸多指

責，「擁梁」者只能夾起尾巴做

人。特別在梁振英籌組管治班子

和用人方面，不應該為避嫌對才德

兼備的「擁梁」精英棄如敝屣，或者是「狡兔死，良狗

烹；飛鳥盡，良弓藏；選舉勝，功臣亡」，這是對政治

倫理的褻瀆和悖逆。因此梁振英用人應有大局觀念，如

果認為「擁梁」的愛國愛港人士一錢不值，而去重用一

些有才無德的政客，到頭來必然眾叛親離。

香港也應樹立正確用人導向
國家主席胡錦濤2011年7月1日發表重要講話時強調：

「要堅持把幹部的德放在首要位置，選拔任用那些政治

堅定、有真才實學、實績突出、群眾公認的幹部，形成

以德修身、以德服眾、以德領才、以德潤才、德才兼備

的用人導向。要堅持憑實績使用幹部，讓能幹事者有機

會、幹成事者有舞台，不讓老實人吃虧，不讓投機鑽營

者得利，讓所有優秀幹部都能為黨和人民貢獻力量。」

國家副主席習近平去年底出席全國組織部長會議時強

調：「要堅持德才兼備、以德為先用人標準，堅持五湖

四海、任人唯賢，切實把政治堅定、實績突出、作風過

硬、群眾公認的幹部選拔上來。特別要注意選拔那些原

則性強、對群眾感情深、一身正氣、敢抓善管和工作中

有思路、有激情、有韌勁、貢獻大的幹部，進一步樹立

正確用人導向。」

國家主席和副主席的話，啟示香港特區新政府組班用

人，也應樹立正確的用人導向。
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點新一屆特區政府問責班底的籌組進入最後階段，候任行政長官梁振英強調用人唯才、不分新

舊，但選人才時要求對方有理念、擔當及政治能力，並要求新班子多落區聽取民意，直接向市民

問責，明言這是新問責文化十分重要的內容。新政府組班用人應樹立正確用人導向，以組成一支

有德有才、有真材實料的管治隊伍。相比問責班子，行政會議的組成更能體現新特首的用人標

準。宋代史學家司馬光認為：「才者，德之資也， 德者，才之帥也，取士之道，當以德行為

先。」說明在德與才的關係上，德先於才，才從於德。因此，新政府組班用人當堅持德才兼備，

以德為先。

全國政協委員 百家戰略智庫主席
新政府組班應樹立正確用人導向

民記20歲開心派對
中西區居民同慶賀

CY觀攝影展感受深：
港可成東亞文化中心

駐台辦籌備「香港周」 11月底亮相

候任行政長官梁振英

（見圖）提出設立文化

局，專責推動香港的文化

發展。CY早前也身體力

行去到香港藝術中心，參

觀《你眼：望我眼－攝影

師眼中的攝影師》攝影

展，支持本地藝術。原來，這

個攝影展的策劃人正是曾為

CY設計選舉形象的藝術家

「又一山人」(黃炳培)。CY昨

日亦於最新網誌上坦言，「我十分支持本地藝術創作，

也希望市民多些參與，我建議成立的文化局也將朝這目

標努力，鼓勵民間參與，將藝術融入生活」。

近日有不少藝術展覽陸續開展，包括亞洲藝術界盛事

「香港國際藝術展 」(Art HK)和《你眼：望我眼－攝影

師眼中的攝影師》攝影展。CY上周亦抽空到「香港國

際藝術展 」的預展先睹為快，「時間關係，我沒法逐

一細賞，但單是置身其中，已深深感受到藝術感染人的

龐大力量」。

CY坦言，香港有很好的條件發展文化藝術產業，甚

至成為東亞的文化中心。「我在選舉期間接觸過不少文

化界人士，他們很有理想，熱愛香港。」

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）候任特首梁振英組
建新問責團隊的工作迅速推進，有關司局長人選傳
得沸沸揚揚，行政會議成員的傳聞也不一而足。被
一些報道指為下屆行會召集人熱門人選的前行會成
員陳智思，昨日於電台節目上表示，梁振英於當選
前曾詢問他對出任公職的看法，但其後並無再詢問
他是否有興趣加入新政府，強調有關他會加入新政
府的報道屬炒作。談到治港理念，陳智思形容本港
跟全世界其他地區一樣面對貧富懸殊惡化，不可以
依舊以巿場主導的理念解決問題，認同香港必須轉
變，需要新思維。

讚梁振英處事專業公正
曾與梁振英在行政會議及嶺南大學校董會共事的

陳智思於節目中形容，印象中的梁振英處事專業及
公正，但較為寡言。他估計不少商界對梁振英感到
憂慮，是因為過去對他的認識不多，因此梁振英要
讓人更認識他的處事手法，釋除外界疑慮。他表
示，相信新政府工作「不易做」，因為市民對政府的
期望亦變得更高，可能不會出現「蜜月期」。陳智思
又說，現時「盛傳」中的司局長人選，都是做實事
的人，但其中部分人選確是稍欠政治工作的經驗，
未知能否駕馭與立法會的合作。　

就當局建議的新政府司局長加薪，陳智思表示可能很多人
認為局長月薪30多萬是過高，但確又有人會覺得加入政府是
要「捱打」及不是一件光榮的事，又笑言周一嶽一個星期

「俾人鬧幾次」自己亦十分佩服。不過，他認為最重要的議題
是應該㠥重改革制度，以吸引更多有抱負的人加入政府。至
於行政會議組成方面，陳智思指出過往行會組成較傾重金
融，下一屆行會應除了有金融、商界的代表外要重視多元化
組合，應該有環保、社福、文化等界別的代表。

節目上，被問到中聯辦就香港事務的關注，身兼全國人大
代表的陳智思認為中聯辦當然關注香港，認為尤其近年兩地
交往越趨頻繁，「一國兩制」下亦確需其協調工作。

民建聯為慶祝創黨20周年，由今年初便推出一連
串慶祝活動，昨日他們特意選擇在扎根20年的

中西區舉辦「民建聯20周年開心派對」。曾鈺成、葉
國謙，民建聯副主席張國鈞，中西區支部主席陳耀
強，還有中西區區議員陳學鋒、蕭嘉怡、盧懿杏齊
齊亮相，與當區居民一起歡樂慶生。

曾鈺成：20年前只得一位立會議員
由幼稚園到大學時期都住在西環的曾鈺成在致辭

時話當年，表示香港的社區、社會，以至西環和堅
尼地城在過去20年都有很大變化，而民建聯正正見

證了這些變化。「20年前葉國謙和我都屬於民建聯
的創辦人之一，當時我們只有幾十人，只得一位立
法會議員，就是譚耀宗⋯⋯但經過這20年發展，我
們現在無論在立法會裡面、在區議會裡面都可以說
是眾多政治團體當中佔有議席最多。」

民建聯與基層市民緊密聯繫
曾鈺成又說，民建聯由成立時就明白要和巿民，

尤其是基層巿民有緊密聯繫，為巿民提供服務和協
助，而中西區支部就是民建聯最早建立的地區支部
之一，通過地區支部的努力，民建聯已經和街坊建

立了密切關係。曾鈺成承諾：「我們在未來的日子
繼續會秉承民建聯真誠、服務、承擔的宗旨為街坊
服務，亦都希望繼續得到街坊的支持。」

陳耀強決繪新環境美麗藍圖
同為創黨元老的葉國謙更是首任民建聯中西區支

部主席，他說能夠在堅尼地城舉辦20周年會慶重要
活動令他心情興奮又高興，他希望巿民繼續支持和
監督民建聯，讓民建聯為巿民創造更好的明天。現
任民建聯中西區支部主席陳耀強就表明心跡，決心
要描繪一幅中西區新環境的美麗藍圖，令中西區巿
民有更美好的社區。

生日派對接近尾聲，名為「願望號列車」的開篷
雙層巴士，載㠥一眾嘉賓展開中西區巡遊之旅，駛
至堅尼地城、中環、上環、石塘咀等8個宣傳點與巿
民同樂。每個宣傳點都有急口令、拼圖、猜謎語等
攤位遊戲，給各區街坊從遊戲中了解民建聯20年來
的建港歷程，也有巿民繼續在民建聯的生日卡上貼
上願望，譬如希望當局盡快將前西區裁判署活化為
社區設施，滿足居民需要。

特區政府早前在台北設立了「香港經濟貿易文化辦事

處」，全面向台灣民眾推廣香港。剛剛訪問完台灣的財爺

曾俊華昨日於網誌上坦言，香港與台灣互為對方的第4大

貿易伙伴，可是卻欠缺自由貿易協定，兩岸三地之間連出

兩線而欠一線，未能夠形成一個穩定的三角形，期望雙方

未來可以建立全面的經貿合作框架，以全面提升兩地的經

貿關係。

港台間缺自貿協定 穩定三角未成

財爺上周以「港台經濟文化合作協進會」榮譽主席身份

再度訪問台灣，並為辦事處主持開幕。他透露，新辦事處

正積極籌辦「香港周」，在11月底為台灣民眾舉辦多采多

姿的活動，推介香港中西薈萃的獨特文化。

港台CEPA把合作推向更高層次

對於港台業界大力支持兩地建立全面的經貿合作框架，

財爺認為，香港與台灣之間缺乏類似香港與大陸的

CEPA、台灣與大陸的ECFA那樣的制度化安排，因此熱切

期望雙方可在自由貿易協定的合作有新的進展，把港台的

合作推向一個更高的層次。

他又說，為了進一步促進港台民眾往來，特區政府從今

年9月1日起，讓台灣民眾自行在網上免費預辦進入香港的

登記，進一步便利台灣民眾到香港訪問。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯慶祝創黨20周年活動接踵上演，繼年初的大合照、

早前推出的實況網劇和流動宣傳車後，民建聯昨日又舉辦20周年開心派對，與風雨同路20

年的中西區居民一起慶祝玩樂。生日派對當然少不了蛋糕和賀卡，多位嘉賓齊齊為民建聯

切生日大蛋糕，又送上貼滿生日願望的巨型生日卡，民建聯創黨主席曾鈺成的願望是早日

落實區內扶手電梯設施，立法會議員葉國謙的願望則是早日解決區內交通問題，果然心繫

中西區。

■陳智思

強調，有

關他會加

入新政府

的報道屬

炒作。
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■民建聯在中西區舉辦開心派對，與

眾同樂。 香港文匯報記者黃偉邦 攝
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■曾鈺成說，

民建聯在未來

日子續會秉承

真誠、服務、

承擔的宗旨為

市民服務。

香港文匯報

記者

黃偉邦 攝

■葉國謙心繫

中西區，盼區

內交通早日得

以解決。

香港文匯報

記者

黃偉邦 攝


